
Stadtvertretung Stadt Boizenburg/Elbe am 25.08.2022

Bericht des Bürgermeisters:

Sehr geehrte Frau Bürgervorsteherin, meine Damen und Herren StadtvertreterInnen, liebe 
BoizenburgerInnen, verehrte Gäste,

ich begrüße Sie zur heutigen Sitzung.

Mit der vor uns liegenden kalten Jahreszeit sehen wir weitere Herausforderungen auf uns zukommen. 
Ich bin mir sicher, dass Sie die Medien verfolgen und schon häufiger etwas zur drohenden 
Gasmangellage gehört haben.

Die Stadt Boizenburg/Elbe kann und wird ihren Beitrag zum Einsparen von Energie leisten. Aus diesem 
Grund habe ich angeordnet, dass Heimatmuseum zum 19.09.2022 für die Dauer der Heizperiode zu 
schließen. Dieser Schritt, das kann ich Ihnen sagen, ist mir nicht leicht gefallen. Ich bin mir bewusst, 
was ich meinen MitarbeiterInnen damit zumute. Allerdings ist das Gebäude aus energetischer Sicht 
am wenigsten wirtschaftlich und wir leisten so einen wichtigen Beitrag zum Einsparen. Zudem machen 
wir uns als Verwaltung Gedanken darüber, wie wir MitarbeiterInnen ins mobile Arbeiten entsenden 
können. Ebenso wird die Saison des Naturerlebnisbads in Schwartow definitiv zum 16.09.2022 enden. 
Die letzte Veranstaltung findet dann am 18.09.2022 statt. Auch habe ich angeordnet, die 
Verwaltungsgebäude auf 20 Grad, gleiches gilt für die Schulen, zu beheizen. Die übrigen Gebäude 
werden auf 18 Grad beheizt. 

Ich kann Ihnen versichern, dass ich weiterhin positiv in die Zukunft schaue. Sicherlich wird noch die 
eine oder andere Herausforderung auf uns zukommen. Die jüngste Vergangenheit hat uns gezeigt, 
dass wir im Umgang mit Krisen erfahren sind. Der zweite und viel wichtigere Fakt ist, dass wir die 
richtigen Instrumente haben, gemeinsam auch diese Herausforderung zu meistern. Wir stehen also 
nicht mit leeren Händen und werden zusammen auch diese Situation meistern.

Ebenfalls darf ich Ihnen mitteilen, dass die Erdbauarbeiten für das Grundschulzentrum begonnen 
haben und wir hier nach wie vor im Zeitplan sind. 

Die Bauarbeiten im B-Plan 23.4 Lindhorst durch die Firma laufen weiterhin planmäßig. Die Herstellung 
der Frostschutz- und Schottertragschicht in allen Straßenbereichen ist abgeschlossen. Aktuell werden 
die Hochborde in allen Straßenbereichen eingebaut. Der Einbau ist bis Ende der Woche abgeschlossen. 
Im nächsten Schritt werden die Tiefborde gesetzt, die Parktaschen fertiggestellt und die Gehwege 
angefüllt. Der Asphalt ist für Ende Oktober 2022 geplant.

Vielleicht sind Ihnen auch schon die kleinen ABC-Schützen in der Stadt aufgefallen. -  Die 
Einschulungen fanden am 13.08.2022 statt und es gab hierfür durchweg positives Feedback. Hier habe 
ich darauf geachtet, dass meine Jugendpflegerin und der Schulsozialarbeiter der Grundschule Ludwig 
Reinhard gerade die ersten 3 Wochen die ABC-Schützen morgens an der Bushaltestelle unterstützen, 
um die Sicherheit zu gewährleisten.

Wie Sie in der letzten Sitzung beschlossen haben, konnte der Hort zum 15.08.2022 befristet bis zu 
den Winterferien 2023 starten. Wir haben 41 Hortanmeldungen und noch ein paar Plätze frei. Sowohl 
die Hortkinder als auch die Eltern sind sehr zufrieden mit der Einrichtung und den ErzieherInnen. 
Wenngleich es manchmal hier und da noch etwas hakt. 

Weiter im kulturellen Bereich:



Der Hafensommer hat in diesem Jahr die Besucheranzahl des Vorjahres übertroffen. Diesen Freitag 
findet auch erstmalig, ein Open-Air-Konzert am Fairhafen statt und die Vorbereitungen für Ska im Park 
laufen schon auf Hochtouren.

Normalerweise gibt es um diese Zeit ein Sommerloch in der Bibliothek. Dieses Jahr gibt es kein 
Sommerloch. Im Gegenteil, sie hat viele neue Kunden. Das freut mich natürlich sehr, bedauere aber, 
dass wir auch hier aufgrund der Gasmangellange derzeit in der Prüfung sind die Öffnungszeiten 
anzupassen.

Auch im Museum gab es einige Aktivitäten, wie beispielsweise die Verwirklichung eines 
Schulprojektes mit der 5. Klasse der Förderschule. Hier wurden geschichtliche Örtlichkeiten in der 
Boizenburger Altstadt fotografiert.

Die SG Motor hat am 21.08.2022 den Beachvolleyballplatz eingeweiht. Hier gab es viele Besucher, die 
dem Fest beigewohnt haben. Ich kann sagen, es war ein toller Tag.

Am 10.09.2022 darf ich Sie alle zur Einweihung einer Straße einladen. Und zwar einer ganz 
besonderen. Dies ist die erste Straße in Boizenburg, die nach einer Frau benannt wird. - Erika Will. 
Besonderen Dank möchte ich hier an meine Mitarbeiterinnen Frau Beate Benz und Inga Ragnit richten, 
die hierfür den Stein ins Rollen gebracht haben.

Wie auch im letzten Jahr fanden im Fairhafen Skatesessions nur für Mädels statt. Dies wird sehr gut 
angenommen und so konnte es in den Sommerferien auch erstmalig einen kompletten Workshop 
geben, der sofort ausgebucht war. Dieses möchte ich noch einmal besonders hervorheben, da ich 
gerade in dieser Woche von einem jungen Mädchen angesprochen worden bin, die sich bedankt hat, 
da sie jetzt endlich skaten kann und nur durch das Angebot überhaupt auf die Idee gekommen ist. Ich 
finde, das spricht für sich.

Zu Ihren Anfragen aus der letzten Sitzung:

Herr Heinrich, bezugnehmend auf die öffentlichen Toiletten während Veranstaltungen in der Altstadt 
prüfen wir gerade, ob wir mit dem vorhandenen Personal die Reinigung stündlich vornehmen können. 
Das endgültige Ergebnis teile ich Ihnen dann mit. 
Herr Scholz, bezugnehmend auf den Status von Mandatos kann ich Ihnen mitteilen, dass meine 
zuständige Sachbearbeiterin mir mitgeteilt hat, dass aufgrund des Cyberangriffs die Prioritäten der 
KSM anders verlagert waren.  Dieser Beschaffungsvorgang kann nun wieder begonnen werden. Die 
Lieferzeit der Endgeräte beträgt aktuell ca. 6-8 Wochen. Für die App, die auf die Endgeräte installiert 
werden sollen, benötigen wir aus den Fraktionen die Mitteilung, wer von den Stadtvertretern / 
Sachkundigen EinwohnerInnen ein Endgerät mit der App haben möchte oder wer lediglich die App 
nutzen möchte, da ein entsprechendes Endgerät vorhanden ist. Hierzu wird Ihnen in den kommenden 
Tagen ein entsprechendes Schreiben zugehen.

Hinsichtlich der Anfrage von Frau Wiener zu der öffentlichen Toilette am Bahnhof habe ich den Vertrag 
noch einmal geprüft. Es ist tatsächlich so, dass der Neubesitzer keine Klausel in seinem Vertrag hatte 
und es dementsprechend keine öffentlichen Toilette am Bahnhof gibt.

Seit der letzten Stadtvertretersitzung hat der Hauptausschuss 2 mal getagt. Hier konnten die Stelle 
der Bibliothekarin als auch die freiwerdende Stelle des Bauhofsleiters besetzt werden. In der letzten 
Sitzung am 22.08.2022 wurden Sachspenden angenommen und 1 Nachtrag vergeben. Die anderen 
Beschlüsse sind Gegenstand der heutigen Sitzung.

Herzlichen Dank!
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